
本报 11 月 30 日报道了《和

邻居交朋友，有啥妙招来说说》

一文，引起广大读者的关注，纷

纷打来电话或者在网上留言表

达自己的想法和意见，以下是部

分读者的看法。

网友素面朝天：我们邻里之

间的关系处的很好，像一家人似

的。我以前的一个邻居，是个特

别好的嫂子，那时我们的孩子都

小，每天在楼下玩，她做了饼，拿

下去分给孩子们吃。我们下楼的

时候，如果手里没拿东西，会把

邻居放在门口的垃圾袋捎下去，

有时候我也会发现放在自家门

口的垃圾袋被邻居捎下去了。

网友飛鳥魚：我以前住的小

区，刚开始时大家互不认识，过了

一段时间就比较熟悉了，名字并

不都知道，但是楼上两个嫂子非

常热心，经常组织大家开个小会，

说说楼道、门前卫生问题，感觉非

常和谐。我现在住的是单位家属

院，一般也都认识，见面打个招呼

说个话，在楼外面看见谁有需要

帮忙的帮个忙，但是一般不串门。

网友黄药师：我到现在都不

知道对门长什么样，做什么的，

叫什么。有时候见了面，我都善

意地打个招呼，人家置若罔闻，

不太搭理。

网友专业婚车拉亲队：现在

都很忙，邻居根本就没时间处。

有孩子的和没孩子的没法交流，

年龄段不一样也有代沟，除非是

处的很好，要不不可能去串门。

本周主持：吴慧

电话：13181227501

网友自在茶人：前两天我

反映了解放路、砚池街路灯不

亮道路很黑的问题，29 日开

车回家时发现砚池街上的路

灯已经亮起来了。不过解放路

中段的道路还是比较黑，有的

路灯亮着但被路两旁的法国

梧桐树浓密的枝叶遮挡了，有

的则坏了。

周先生 150****5616：天

气冷了，前园小区很多老年人

都喜欢在家里生炉子取暖，一

到下午，一些老年人把炉子提

到小区院子里生火，弄得小区

里乌烟瘴气，也还很不安全。

但出于对老人的尊重我们又

不好当面说什么，希望他们能

意识到这样既污染环境又存

在危险。

林女士 153****8986：前

两天到后园小区的朋友家串

门，在小区院子里看见两位老

人正在用石臼碾糯米，突然间

想起来小的时候在老家的记

忆，现在在城市生活，已经好

多年见不到这些东西了，突然

在城市里发现了，觉得格外亲

切，心中升起一段美好的回

忆。希望这些祖辈留下的东西

能在城市里存留下来。

刘女士 73**276：我家住

在富民小区最后一排楼，每年

的暖气费要交 3000 多元，可

是温度就是不高，最高温度也

只有 13℃，物业说是因为我

们家处在管道末端，所以温度

上不去，但我们不想供暖了又

怕连累其他人供暖，因为小区

是串联式供暖，真不知道该怎

么办才好。

记者 崔洪英 整理
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物业公司“辞职”

东兴花园陷入管理真空

本报 11 月 30 日讯 (记者

崔洪英)近日，东兴花园小区居民

向记者反映，小区物业撤出了该小

区，现在门卫空岗，垃圾遍地，绿化

荒芜，乱搭乱建严重，整个小区陷

入无人管理的状态。

11 月 29 日下午，记者第三次

走进位于解放路东端的东兴花园，

门卫室大门紧锁，空无一人，外来

人员出入自由，几乎每栋楼旁边都

堆着一大堆生活垃圾。“垃圾已经

有一个月没人清理了，几天前物业

人员都不见了。”居民周女士说。

业主徐女士说：“先前物业管

理不善，比如说小区花池荒芜了物

业也不管，居民都种了菜，物业又

抱怨居民在花池里种菜。各方面管

理都跟不上，所以渐渐地很多居民

不再交物业费。”

说起小区物业撤出的缘由，业

主委员会孙主任说，因为收不齐物

业管理费，发不上物业工作人员的

工资，小区物业解散了。

记者试图联系到该小区物业

人员，但先后三次走访该小区，每

次都不见物业人员的踪影。记者电

话联系了市房产和住房保障局物

业科，工作人员说此小区物业并未

注册登记，查询不到相关信息。

对于物业公司的撤出，有居

民表示理解，有居民也心怀抱

怨。但不论何种心态，现在居民

们大多考虑的是小区以后的管理

问题，“希望业委会能承担起管

理小区或者另聘物业的责任。”

居民徐女士说。

十户不交费

200 余户跟着挨冻
环卫小区居民盼“暖冬”

本报 11 月 30 日讯 (记者

崔洪英)“我们交了暖气费都一个

月了，但始终没有暖气，原因是小

区还有十户居民拒不缴费，连累大

家都供不了暖。”11 月 30 日，环卫

小区居民王女士向记者反映。

据王女士介绍，小区总共有

240 户居民，她们家 10 月 27 日就

交了暖气费，但一直没等到暖气，

到物业公司询问才知道物业根本

没向热力公司上交费用。

多位居民反映，小区迟迟供不

上暖的原因是还有 10 户居民至今

未交费，其中有两户居民不在那里

居住，所以拒交，而其他的则既不

交费，也不同意割断暖气管道，所

以至今未能供暖。

11 月 30 日下午，记者联系了

临沂市环卫局，工作人员说这件事

情他们一直在协调，但因为拒绝交

暖气费的几户居民始终不出面，他

们也没有权利到居民家里强行将

暖气管道割断，所以实在没有办法

了。这位工作人员建议，居民可以

联合起来找到拒交暖气费的业主

进行协商，也许更好一些。

“如果实在不行，那只能退还

居民的暖气费，不再供暖了，或者
把拒交费用的住户所在的整座楼

暖气掐掉。”工作人员无奈地说。


